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２０１９年３月３日(日)石川第２分区都市連合会 
（１４時００分開会点鐘～１８時２０分 ホテルアローレ  ホスト：加賀白山ＲＣ） 

本年度石川第2分区都市連合会(ＩＭ)が加賀白山ＲＣをホストに開催され

ました。当日は吉田義明石川第2分区ガバナー補佐を主宰に、特別出席者で

ある若林啓介地区ガバナーをはじめ、226名が登録(当クラブ25名登録)のも

と盛大に開催されました。 
第１部の基調講演では、「北前船の遺産を活かした観光まちづくり～小樽市、加賀

市、小松市の北前船日本遺産～」をテーマに、北海道北前船調査会主催の土屋周三氏

より、町づくりの根本である、郷土の歴史を知り情報を提供し展開していく構図の大

切さ、小樽商科大学グローカル戦略推進センター学術研究員の高野宏康氏より、郷土

の歴史や特徴を踏まえ、歴史から分かることを活かし、建造物等を含めた観光資源の

活性化を、小樽商科大学本気プロ「日本遺産による小樽による小樽の活性化」チーム

として学生たちによる地域とともにプロジェクトを企画した実例等の3本立てで講演

を拝聴しました。 

その後、分区内のロータリアン交流の場でもある懇親会に移り、下口

幸雄パストガバナーの乾杯のご挨拶で懇親を深めてきました。次年度

は小山英一2019-2020年度石川第2分区ガバナー補佐率いる、小松東Ｒ

Ｃがホストを務めます。 

第２部のパネルディスカッションでは、日本遺産(文化庁が認定した地域の歴史的魅力や特色を通じて日本の文化・

伝統を語るストーリー)としての北前船、38自治体が連携して北前船を活かしたまちづくりについて、そして小樽と加

賀市、小松市の現状等が意見交換されました。 

２０１９年２月２８日(木)～３月３日(日)グリーン会海外研修 

本年度の当クラブゴルフ同好会グリーン会では、タイのバンコクで海外研修を実施致しました。参加者は田川会員、

元山会員、北潔会員、田中利明会員、南直樹会員、北正和会員の6名。乾季のタイ、そして清々しくも気温35度近くの

中、初日は「タイカントリークラブ」、2日目は「レイクウッド・カントリークラブ」で、3名2組コンペ形式でゴルフ

を楽しんできました。両日ともに優勝したのは北潔会員でした！グリーン会ではゴルフに興味ある方、随時大歓迎で

す。是非、グリーン会へ入会しようと思われます方は、事務局までお申し出下さいませ。 



 ２０１９年３月８日(金)第２３１６回例会（１２時３０分開会点鐘 寺井地区公民館３階３０１会議室） 

 
＜本日の例会プログラム＞  
・開会点鐘 

・国歌「君が代」 

・ロータリーソング「四つのテスト」 

・ゲスト、ビジターのご紹介 

・会長挨拶 

・誕生祝いの乾杯 

・３月米山奨学金贈呈、ご挨拶 

・お食事 

・幹事報告、各種委員会報告 

・ゲスト卓話 

・閉会点鐘 

【ゲストのご紹介（深田会長）】  
・富山大学 和漢医薬学総合研究所 病態生化学分野 教授 早川芳弘 様 
・米山奨学生 袁喜達 さん 
 

【会長挨拶（深田会長）】     
この度めでたく辰野会員のご令嬢がご結婚されましたので、ここでクラブよりお
祝いを贈呈致します。3月に入り、早速3日(日)に石川第2分区都市連合会に参加
してまいりました。当日は記念講演を拝聴するとともに、石川第2分区内の8RCブ
と、交流しながら懇親を深めてまいりました。当日ご参加頂きました皆様に、あ
らためまして感謝を申し上げます。また本日「第４２回伝統九谷焼工芸展」にお
きまして、能美ロータリークラブ新人賞として、澤谷由子様に賞状を贈呈してま
いりましたので、ここでご報告致します。 
 

【米山奨学生カウンセラー感謝状贈呈（深田会長）】  
2018年4月より1年間、米山奨学生、袁喜達さんのカウンセラーとしてご協力頂き
ました前田会員へ米山本部より届きました感謝状を贈呈致します。有難うござい
ました。 

【幹事報告(秋田幹事)】     
・3月11日(月)高崎南ＲＣ合同例会出発式のご案内。(8：00～寺井地区公民館1階玄関ホール）  ・全国春の交通安全運
動が今春は5月に実施されるため、4月5日(金)を和田山史跡公園清掃例会、5月17日(金)を春の安全運転呼び掛け運動例会
とする。  ・3月ロータリーレート1ドル110円。  ・地区広報委員会依頼のアンケートへの協力願い。  ・書き損
じ葉書報告。(62円×29枚、52円×54枚、50円×25枚＝手数料差引額5,856円）  ・本日の配布資料。(ロータリーの友3
月号、地区ガバナー月信3月号、4月例会プログラム、地区広報アンケート、高崎南ＲＣ合同例会参加者最終案内、グリー
ン会宛コンペ案内） 

 
【親睦委員会報告（広瀬委員長）】    ・2月誕生祝い4名。 

 

【ロータリー情報委員会報告（上田委員長）】   
3月ロータリーの友紹介。(心は共に 東日本大震災、ロータリー・アット・ワーク等） 
 

【友好クラブ委員会報告（髙見委員長）】   
3月12日(火)高崎南ＲＣとの合同例会に出席してまいります。今回は15名の皆様にご登録を頂き有難うございます。 
 

【プログラム委員会報告（田中庄治委員長）】   ・2019年4月例会プログラムの紹介。 

 

【出席報告(北出委員長)】     
・本日の例会出席者数40名  ・本日の例会出席率74.07％  ・2月22日(金)例会修正出席率83.33％ 
・2月例会平均出席率86.58％ 
＜メークアップ報告＞ 2月24日 次期地区チームリーダー研修セミナー 北出 
           3月 1日 石川県立寺井高等学校卒業式     北野 
           3月 2日 ＪＲＩＣ白浜             本 
           3月 3日 石川第2分区都市連合会        25名登録 
           3月 8日 第42回伝統九谷焼展覧会       深田 
 

【ニコニコボックス委員会報告（髙畑委員）】   

「娘が結婚致しました。お祝い有難うございます。」…辰野「先日のＩＭに皆様多数の参加有難うございます。」…深田 

【米山奨学生 袁喜達さんご挨拶】     
今までの中で一番密度の高い1年間でした。8月に結婚、クラブを通じて色々
な奉仕活動に参加、そして九谷焼絵付けや参拝例会、そしてクリスマス家族
例会では結婚祝いのサプライズ等、沢山の体験、日本の文化にふれることが
出来ました。アニメにより日本に興味を持ち始めた今、新たに心で日本を感
じることが出来ました。本日で最後になりますが、まだ3年間は大学に在籍
予定です。今後は研究職につとめて社会に貢献していきたいと思います。ま
た、自分が良くしてもらった経験を活かし、周りの人や知らない人にも同じ
気持ちが日本で持てるよう努力していきたいと思います。皆様のご健康とご
活躍、クラブの発展を祈念してお礼と致します。 



【ゲスト卓話「がんと和漢薬」 
 富山大学 和漢医薬学総合研究所 病態生化学分野 教授 早川芳弘 様】  
小矢部ＲＣ受入れの米山奨学生の大学担当者として、また富山大学の教授としてご活
躍の早川様より卓話を頂きました。現代は高齢化社会という事もあり、がんになる確
率は2人1人。私たちにも近年身近な病気となってきておりますが、がんについてあま
り理解していなかったように思います。今回は、「がん」という言葉、「がん」とは何
か、そして現代のがん治療についてを分かり易く拝聴させて頂きました。また、早川
様が研究している和漢薬は、副作用の軽減や機能の回復等に役立たれております。
日々の研究により、新しい治療等が研究されていることも含め、限られた時間の中で
の卓話、有難うございました。 

【主な行事】   
・3月1日(金)石川県立寺井高等学校卒業式（10：00～学校第一体育館） 

・3月3日(日)石川第2分区都市連合会（14：00～ホテルアローレ） 

・3月8日(金)第42回伝統九谷焼工芸展（9：30～石川県立美術館） 

・3月8日(金)定例理事会（13：30～302会議室） 

・3月9日(土)第3回地区クラブ社会奉仕委員長会議（10：00～石川県地場産業振興センター新館5階第12研修室） 

【ニコニコボックス委員会報告（髙畑委員）】   

「早川芳弘様、ようこそ能美ＲＣへお越し下さいました。本日の卓話、宜しくお願い申し上げます。辰野会員、ご令嬢
ご結婚おめでとうございます。前田会員、米山奨学生カウンセラー、お疲れ様でした。米山奨学生、袁さん、一年間有
難うございました。今後のご活躍を祈念致しております。」…深田、北野、坂井、秋田、広瀬、入口、谷、北潔、 
北出、北島、越野、前田、本、長高、岡崎、関戸、清水、鈴木、田上、田川、髙畑、髙見、武腰一、田中庄、田中利、 
辰野、上田、請田、山森、山本（順不同・敬称略） 
 

「誕生祝いを頂き有難うございました。」…田川、坂井、岡崎（順不同・敬称略）  

                          「家族にお花を頂き有難うございました。」…北川 

                     「都合により早退。」…南祥、由田、北正、染谷、中出、山岸（順不同・敬称略）   

 ２０１９年３月１２日(火)第２３１７回例会（１７時３０分開会点鐘 ホテルメトロポリタン高崎） 

本年度は友好クラブの高崎南ＲＣがホストを務め、第2回目の合同
例会が17時30分より群馬県高崎市のホテルメトロポリタンにて開催
されました。出発に先駆け出発式を開催。深田会長より、先ずは8
年前の東日本大震災への追悼の意、そして15名が例会に参加してく
るとの挨拶を頂きました。幹事からは15日(金)例会は12日(火)の合
同例会に繰り上げ変更のため例会がない旨の通達を頂きました。 

 
＜合同例会プログラム＞  

・開会点鐘 

・会長挨拶 高崎南ＲＣ 松本金弥会長 

・  〃    能美ＲＣ   深田 章 会長 

・だるま開眼式 高崎南ＲＣ 松本金弥会長 

           能美ＲＣ   深田 章 会長 

・閉会点鐘 

・懇親会開宴 

・開宴挨拶 高崎南ＲＣ 髙井和雄会長エレクト 

・乾杯挨拶 能美ＲＣ   北野哲副会長 

・アトラクション（高崎南ＲＣ 今井陽子会員） 

・お食事、ご歓談 

・中締め   橋本茂樹会長ノミニー 

いよいよ合同例会が開会。高崎南ＲＣ松本会長、当クラ
ブ深田会長挨拶では、ともに今回が2回目の合同例会、
限られた時間ではありますが、親睦と友情を深めましょ
うとご挨拶を頂きました。 

15時、高崎駅にて高崎南Ｒ
Ｃのお出迎えを受け、高崎
洞窟観音を見学してまいり
ました。人力で山を抜き工
事が行われたその坑道は400
メール超え、石彫の名工、
楽山が生涯をかけて彫刻し
た御影石の観音像39体があ
る神秘的な世界をご案内し
て頂きました。ここでは、
コンサート等のイベントも
開催されているそうです。 

続いては、創立45周年の証として頂いただるまのお寺、少林山達磨寺へ。本来「だるま」は1年に1度、祈祷を行い、新
たに購入していく習わしがあるようで、今回は高崎南ＲＣの皆様のご厚意で、「だるま」そして両クラブ発展と益々の活
躍を祈念し、祈祷を行って頂きました。 



合同例会も終わり、引き続き懇親会の部が開宴。高崎南ＲＣ髙井会長エレクトからは、歓迎のお言葉とご挨拶を頂きま
した。乾杯の挨拶とご発声では、当クラブの北野副会長より、高崎南ＲＣは先輩クラブでもありますので、ご指導ご鞭
撻を頂きたい旨、そして皆様のご健康とご活躍を祈念して乾杯の発声をして頂きました。 

【主な行事】   
・3月17日(日)会長エレクト研修セミナー（14：00～金沢ニューグランドホテル） 

今回の合同例会参加に伴い、皆様にご案内致しました通り、参加者を募り草津温泉1泊の旅に行ってきました。 
 
到着時には「雪」が少々降っていましたが、風情溢れる草津温泉を満喫してきました。 
 
宿泊先の「ての字屋」さんは、なんと草津ＲＣパスト会長で、大変ご縁を感じました。老舗旅館でのお料理・地酒・お
風呂を堪能！お風呂は勿論湯の花混じりの源泉かけ流し。 
 
2日目チェックアウト後は、草津温泉熱乃湯で湯もみショーを見学、そして「ての字屋」の女将のアドバイスを頂き、
「八ツ場ダム」へ足を運び、昼食後は高崎南ＲＣの皆様との待ち合わせ場所へ移動し、日帰りチームと合流し、高崎南
ＲＣのおもてなしを受けてきました。 

お食事ご歓談では、高崎南ＲＣ今井陽子会員がピアノを、そして荒井様、小林様がフルートを務め「ピアノとフルート
のアンサンブル」をご披露頂きました。「乾杯の歌」をはじめとするアンサンブルの音色にしばし耳を傾け、美味しいお
食事・お酒と共に、優雅な時間を過ごさせて頂きました。 
 
宴たけなわではございましたが、高崎南ＲＣ橋本茂樹会長ノミニーより締めのご挨拶を頂き、わかれを惜しみながら新
幹線乗り場へ向かいました。 
 
次年度は当クラブがホストを務めます。皆様には、お世話をお掛け致しますが、ご協力の程宜しくお願い致します！ 

そして今回、高崎南ＲＣの皆様のご厚意に
て祈祷を行った「だるま」の開眼式を開催
して頂きました。高崎南ＲＣは創立６０周
年に向けて、当クラブは創立５０周年に向
けて、互いに邁進していきましょう！ 

今回、合同例会に参加頂きました皆様には、心より感謝申し上げます。都合により参加出来なかった方も、是非予定が
合う時には、行事に参加頂き、日本を通じてロータリーの友情を実感頂ければと思います。 



 ２０１９年３月２２日(金)第２３１８回例会（１２時３０分開会点鐘 寺井地区公民館３階３０１会議室） 

 
＜本日の例会プログラム＞  
・開会点鐘 

・ロータリーソング「奉仕の理想」 

・ロータリーの目的朗読 

・ビジターのご紹介 

・会長挨拶 

・加賀ＲＣ創立４５周年実行委員会ご挨拶 

・お食事 

・幹事報告、各種委員会報告 

・会長エレクト研修セミナー報告 

・閉会点鐘 

【ビジターのご紹介（深田会長）】  
・石川第２分ガバナー補佐（加賀白山ＲＣ） 吉田義明 様 

・加賀ＲＣ創立４５周年実行委員長     田中知憲 様 

・  〃       実行幹事      西川昌之 様 

・元米山奨学生 董又碩 さん 
 

【会長挨拶（深田会長）】     
先般12日(火)に開催されました友好クラブ、高崎南ＲＣ合同例会では、当クラブ

より15名が参加してまいりました。終始、和やかに皆様と交流してきました。参

加頂きました皆様には、心よりお礼申し上げます。また、創立45周年記念例会の

証であります「だるま」ですが、今回、高崎南ＲＣの計らいにより、本来のなら

わしであります祈祷を、由緒あります少林山達磨寺で行いまして、新たな「だる

ま」となっておりますので、皆様にご報告致します。また、前日に宿泊致しまし

た「草津温泉 ての字屋」さんが、草津ＲＣのパスト会長ということで、クラブ

バナーを頂きました。お礼状とともに、当クラブバナーを郵送させて頂きました

のでご報告致します。 

【社会奉仕委員会報告（辰野委員）】   
次回例会4月5日(金)午前7時より和田山史跡公園駐車場にて例会後、ロータリーの森清掃活動を実施。 

 

【出席報告(徳野委員)】    

・本日の例会出席者数38名    ・本日の例会出席率70.37％    ・3月11日簡易例会出席率57.41％  

・3月8日例会修正出席率85.19％ 

＜メークアップ報告＞  3月12日 高崎南ＲＣ合同例会                   15名 

            3月17日 会長エレクト研修セミナー(PETS)             坂井 

            3月20日 東京ピースウイングＲＥＣ、愛知ＲＥＣ、ワールド大阪   宮本 

                 ＲＥＣ、ＲＥＣサンライズオブジャパン、北海道2500 

                 ＲＥＣ、かながわ2780ＲＥＣ、福山ＲＥＣ 

【加賀ＲＣ創立４５周年実行委員会ご挨拶 

            （実行委員長 田中知憲様、実行幹事 西川昌之様）】     
この度、お陰様をもちまして創立45周年を迎えることとなりました。4月13日(土)15時か

ら長生殿にて、地域の歴史を考慮した講演を企画し「歴史が教えてくれる 日本人の生き

方」と題し、株式会社ことほぎ 代表取締役 白駒妃登美氏による記念講演を開催致しま

す。ご家族、ご友人の皆様を是非お誘い頂き、ご参加頂ければと思います。 

【幹事報告(秋田幹事)】     
・3月8日定例理事会報告。(11名出席、5月例会プログラム案承認、3月

22日元米山奨学生ご挨拶来訪承認）  ・3月29日(金)定款に基づき例

会取り消し、次回例会は4月5日(金)和田山史跡公園ロータリーの森清

掃。   ・4月28日(日)石川第2分区8ＲＣ親睦ゴルフ大会。(8：00ス

タート 片山津ゴルフ倶楽部 日本海コース ホスト：加賀白山Ｒ

Ｃ)  ・本日の配布資料。(本日の例会プログラム、ＰＥＴＳ報告資

料、石川第2分区8ＲＣ親睦ゴルフ大会案内文書、次年度クラブ委員会構

成、次年度各委員長事業計画書立案願い、2019-2020年度のための地区

研究・協議会案内文書） 

【元米山奨学生ご挨拶（董又碩さん）】   
7月まで地区米山学友会会長を務め、奉仕活動や総会等の地区行事を行っております。ま

た、9月には2人の孫をもつおじいちゃんになります。現在、金沢のＩＴ関係の会社に勤務し

ておりますが、この度、企業の問題点を改善していくための新事業を行う事となり、皆様に

は、是非色々な分野での意見を聞かせて頂きたいと思いますので、是非ご協力を宜しくお願

い致します。 



【ニコニコボックス委員会報告（髙畑委員）】   

「3月3日のIMには多くのメンバーの出席を頂き、無事終えることができました。ありがとうございました。」 

                                  …石川第2分区ガバナー補佐 吉田義明 様 

「4月13日(土)の創立45周年記念講演会に多くの皆様のご参加を宜しくお願い申し上げます。」 

                                  …加賀ＲＣ創立45周年実行委員会 

「本日ＰＥＴＳ報告を致します。」…坂井 

「石川第2分区ガバナー補佐 吉田様、加賀ＲＣ創立45周年実行委員会 田中様、西川様、ようこそ能美ＲＣへお越し下

さいました。坂井次期会長、ＰＥＴＳ報告宜しくお願い致します。董さん、お久しぶりです。」…深田、北野、坂井、

秋田、船山、広瀬、廣田、入口、谷、北潔、北正、北島、小坂、前田、南直、元山、長高、中出、関戸、清水、染谷、

田川、髙畑、髙見、武腰潤、武腰一、田中利、辰野、徳野、上田、請田、山岸、山田、山森、山本、由田（順不同・敬称略） 

「家族にお花を頂き有難うございました。」…船山、入口、長高、請田（順不同・敬称略）    「都合により早退。」…小坂 

【主な行事】   
・3月17日(日)会長エレクト研修セミナー（14：00～金沢ニューグランドホテル） 

・3月22日(金)会長会(13：30～寺井地区公民館302会議室） 

・3月25日(月)米山奨学生歓送会(19：00～粋庵) 

・3月29日(金)定款に基づき例会なし 

【会長エレクト研修セミナー報告(ＰＥＴＳ報告) 坂井毅次期会長】   
3月17日(日)に地区にて開催されました。ＰＥＴＳに参加してまいりました。2019-

2020年度のＲＩ会長はマーク・ダニエル・マローニー氏で、アメリカのアラバマ州在

住となります。そしてＲＩ会長テーマは「ロータリーは世界をつなぐ～ROTARY CON-

NECTS THE WORLD～」となります。地域とつながり、職業のネットワークを広げ、世

界中の地域社会で活動を行おう、また、次世代のリーダーのスキルを高め、ネット

ワークを築いていこう、そしてロータリーの奉仕を通じて、有能で思慮深く、寛大な

人々が手を取り合い、神津仁宰を起こすための繋がりを築いていこうという意味が

含まれております。 

また、2019-2020年度地区ガバナー松本耕作氏は金沢ＲＣに所属しております。地区ガバナーメッセージとして「一歩前

進しよう～one step ahead～」を掲げております。3歩前進、2歩後退しても、とにかく1歩前進を目標に、少しずつ確実

に前進していこうという思いがあります。また、家族や仲間を大切につつ、積極的にロータリーの活動へ参加して欲し

い、ロータリーの目的からビジョン声明、戦略計画を経ていくことの思いのお話しを頂きました。RLI運営委員会担当の

柳生パストガバナーは、歳を重ねるごとに2つの手があることに気づきます。その一つは「自分を助ける手」そしてもう

一つは「他人を助ける手」というとても印象的なお話しも頂きました。本日の配布資料には、RIや地区の方針等も掲載

致しておりますので、是非ご一読頂ければと思います。 

 

私自身もテーマとともに、ロータリーを通じて「つながり」を大切にしていきたいと思います。本日は2019-2020年度ク

ラブ委員会構成表、そして各委員長へは次年度事業計画立案のお願い文書、関係者の皆様には4月21日(日)に開催されま

す地区研修・協議会の案内文書を配布致しております。皆様には、お忙しい中、お手数をお掛けすることとなります

が、次年度に向けて是非ご協力をお願い申し上げます。 

2019-2020年度 
マーク・ダニエル・マローニー 

国際ロータリー会長 

2019-2020年度 
国際ロータリーテーマ 

2019-2020年度 
松本耕作地区ガバナー 

（金沢ＲＣ） 


